



AMBASSADE DE SUISSE
EN CHINE

Pékin, le 29 décembre 1977

J
Rocce
BT

Ref.: 613.2 - DY/jg

Monsieur l'Ambassadeur
Peter Bettchart *le 4.1.78.*
Division du Commerce
Département fédéral de l'économie
publique

CONFIDENTIEL

3003 B e r n e

Monsieur l'Ambassadeur,

J'ai invité hier soir à dîner la délégation de journalistes chinois qui a récemment fait un long voyage dans différents pays européens, dont la Suisse.

Le chef de cette délégation, M. Tseng Tao a été dernièrement nommé directeur de l'agence Chine nouvelle, position dont l'importance est égale à celle d'un ministre. Mais M. Tseng mérite à un autre titre notre attention: Il est un représentant typique des anciens de la révolution chinoise; on le dit vieil ami de Teng Hsiao-ping et de Li Hsie-nien, dont les positions devront encore se renforcer prochainement à la tête du pays. Enfin, M. Tseng a été chargé, à son retour en Chine, de faire rapport de son voyage au Comité central.

Voilà de bonnes raisons d'être attentif à ses propos. Or à l'issue de ce dîner, il a fait au sujet de la Suisse quelques observations intéressantes que je vous livre ci-dessous:

"Vous avez bien résolu vos problèmes; c'est exemplaire, nous avons beaucoup à apprendre de la Suisse. L'avenir de nos relations devra être surtout commercial, mais avec de nouvelles orientations: en 1977 nous avons commandé deux millions de montres suisses; à l'avenir ce chiffre va baisser car nos priorités sont ailleurs".

./.

- 2 -

Je lui demande alors s'il peut les définir par rapport à notre industrie. Il précise: "Pour la Chine, maintenant, c'est l'agriculture qui doit passer avant le reste, alors ce qui nous intéresse chez vous c'est le secteur des pesticides et des engrais, où votre niveau est très avancé. Je vois là de grandes possibilités pour l'industrie suisse. Dans le secteur des machines, votre pays pourra aussi nous aider, en particulier avec les machines de précisions".

M. Tseng conclut ses intéressantes remarques par cet avertissement: "Vous êtes parfois les meilleurs mais vous êtes chers. Préparez-vous à être compétitifs". J'ai alors relevé le problème que nous posait dans ce contexte l'appréciation récente du franc suisse et les efforts que nous entreprenions pour en combattre les conséquences. Mon interlocuteur reconnut nos difficultés sur ce point.

Monsieur Tseng, on l'a vu, est un important personnage. Il y a lieu de penser que son rapport influencera certaines décisions. C'est pourquoi il m'a paru utile de vous rendre compte de mon entretien avec lui.

Veuillez agréer, Monsieur l'Ambassadeur, l'assurance de ma considération distinguée.

Le Chargé d'affaires a.i. de Suisse:


(G. Ducrey)

cc. - Vorort de l'USCI, 8001 Zurich
- Service économique et financier, DPF, 3003 Berne
- Division politique II, DPF, 3003 Berne